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EDITORIAL
EL SOCIALISTA de Jaén es el órgano de expresión del Partido 

Socialista Obrero Español en la provincia de Jaén desde su aparición, en 
2014 con el objetivo de difundir las ideas socialistas y hacer de 

medio de comunicación entre la militancia  
del partido y las/los jiennenses.



 Existe un mito en la 
imaginería política 
española que glosa las 

virtudes de los Gobiernos de la 
derecha en materia económica. Reza 
la citada leyenda urbana que cuando 
el PP gobierna en España, 
comunidades autónomas o 
ayuntamientos, el saneamiento 
financiero es  

Juanma Moreno ha superado los 5 
años de gobierno al frente de la Junta 
de Andalucía, un periodo más que 
suficiente para calibrar el modelo de 
gestión que el PP abandera y defiende 
en nuestra comunidad autónoma. En 
este tiempo, han quedado dos cosas 
meridianamente claras. La primera es 
que el presidente de la Junta ha 
impulsado una gestión claramente de 
derechas. En este lustro, los servicios 
públicos han sido deteriorados a 
marchas forzadas, con especial 
ensañamiento en la Ley de 
Dependencia, la educación y la 
sanidad. En el caso de la 
Dependencia, Juanma Moreno 
mantiene a miles de jiennenses 
esperando sus ayudas a pesar de 
haber recibido las mayores 

cantidades de dinero procedentes del 
Gobierno de España en la última 
década. En el caso de la educación, se 
han cerrado colegios y centenares de 
aulas de infantil y primaria. Y en el 
caso de la sanidad, todo el mundo 
sabe ya que hay una operación 
perfectamente planificada por la 
Junta de Andalucía para desmantelar 
la sanidad pública, hundir los 
hospitales y centros de salud, e 
impulsar un trasvase de millones y 
millones de euros hacia la sanidad 
privada. En resumidas cuentas, la 
gestión de la derecha al frente de la 
Junta de Andalucía ha comenzado a 
abrir una profunda brecha de 
desigualdad donde el tamaño de la 
cuenta corriente determina si uno 
puede recibir cuidados dignos, una 
educación de calidad y una sanidad 
que te cure en tiempo y forma. 

Pero no es esto lo único que ha 
quedado diáfano en estos 5 años. La 
segunda evidencia que ha arrojado la 
gestión de Juanma Moreno ha sido su 
profundo desprecio hacia la provincia 
de Jaén. Nadie podía imaginarse que 
el presidente de la Junta tuviera algún 
problema con algún territorio en 
concreto, pero parece ser que es así. 

EDITORIAL
A Jaén, ni agua 



No conocemos las causas, razones o 
motivos que llevan al presidente de la 
Junta a marginar y castigar a la 
provincia de Jaén, pero es un hecho 
contrastable. 

 La guinda de este ninguneo se 
produjo ya sin ningún pudor en el 
último 28 de Febrero, cuando la Junta 
entregó una veintena de 
reconocimientos a personalidades y 
colectivos andaluces con talento y 
compromiso con su tierra. Todas las 
provincias estuvieron representadas, 
menos Jaén, que fue la única 
provincia andaluza donde Juanma 
Moreno consideró que no había 
nadie digno de ninguna 
distinción. 

Como decimos, este 
hecho fue la guinda de 
un pastel que ya venía 
cocinándose a fuego 
lento en los años 
anteriores. Juanma 
Moreno apenas ha 
invertido en esta 
provincia y encima se 
ha reído de ella con 
engaños y cifras falsas.  

En enero de 2022 decía que ya 
habían invertido 1.700 millones de 
euros en la provincia y hace apenas 
unas semanas el presidente provincial 
del PP, Éric Domínguez, reconocía 
que dos años después apenas llegaban 
a 400 millones, la mayoría gasto 
ordinario. Es complicado que puedan 
contabilizar inversiones en una Junta 

que no ha construido ni un solo 
kilómetro de autovía, no ha puesto en 
marcha el Tranvía, no ha puesto ni un 
ladrillo de la Ciudad Sanitaria ni de la 
Ciudad de la Justicia, no ha avanzado 
en las áreas logísticas de Linares, 
Andújar y Bailén, ni ha empezado los 
distribuidores de la capital, ni ha 
construido una sola obra de 
abastecimiento, ni ha ampliado el 
polígono de Martos, ni ha conectado 
los polígonos de Alcalá la Real, ni ha 
aprobado planes de empleo, ni ha 
impulsado planes de 

reindustrialización, ni ha apoyado al 
turismo de interior. 

El resumen de la gestión de 
Juanma Moreno en estos 5 

años bien podría ser el de ‘a 
Jaén, ni agua’. Es muy 

grave que un Gobierno 
andaluz torpedee de 
esta manera a una 
provincia, como grave 
es que el PP de Jaén 
aplauda y jalee este 
comportamiento 

indecente con su 
propia tierra.  

Aún más grave es la actitud 
de Jaén Merece Más, que venía a 

defender el interés general de la 
provincia, y ha acabado como perrito 
faldero del PP.  

A nadie extrañará que en las 
siguientes elecciones concurran como 
‘Jaén Merece Más Juanma’. Desde 
luego, les define mucho mejor.



Paco Reyes: “Juanma Moreno quiere 
hundir a la provincia de Jaén” 
El PSOE pone en marcha la campaña ‘Juanma Moreno quiere hundir a Jaén. 
Defiende tu provincia’, una batería de iniciativas y acciones públicas para 
denunciar “el maltrato, el castigo y el ensañamiento del presidente de la Junta 
con la provincia”.  

Reyes mostró su “repulsa 
más rotunda” a la actitud del 
presidente de la Junta con 
Jaén, a la que no “ha parado 
de atacar y perjudicar en 
estos 5 años”. “Hay una 
persecución orquestada por 
Juanma Moreno contra la 
provincia de Jaén. No 
sabemos los motivos, en el 
PP los sabrán, pero es una 
realidad incontestable y no 
nos vamos a callar. Vamos a 
denunciar la discriminación 
que sufre Jaén y vamos a 
defender a la provincia de 
este ataque”, aseguró. 

El responsable socialista 
señaló que en esta campaña 
el PSOE va a explicar a la 
ciudadanía que Juanma 
Moreno ha presupuestado 
“a bombo y platillo” más de 
1.000 millones de euros en 

inversiones para Jaén desde 
el año 2019, pero que de ese 
dinero sólo ha invertido 
realmente 189 millones, 
apenas un 17%. “Juanma 
Moreno ha puesto 100 
millones de euros para el 
COLCE en Córdoba y ha 
puesto 0 euros para el 
CETEDEX en Jaén”, añadió. 

Además, Juanma Moreno 
“no ha construido ni un solo 
kilómetro de autovía”, ni en 
la Autovía del Olivar, ni en la 
Torredonjimeno-El Carpio, 
ni en la Jaén-Fuerte del Rey-
Andújar, aunque sí se ha 
visto al presidente inaugurar 
nuevos tramos de la Autovía 
de la Almanzora, por 
ejemplo. “Tampoco ha 
puesto en marcha el Tranvía 
de Jaén, mientras llueven los 
millones y las ampliaciones 

en Granada, Cádiz, Málaga o 
Sevilla”, apuntó. 

El colmo del desprecio llegó 
“por partida doble” el 28 de 
febrero, cuando Juanma 
Moreno “no encontró a 
nadie de la provincia de 
Jaén” que mereciera uno de 
la veintena de 
reconocimientos que se 
entregaron a las demás 
provincias andaluzas con 
motivo del Día de Andalucía.  

Reyes advirtió que el PSOE 
va a exigir a la Junta lo que le 
corresponde a la provincia 
de Jaén y también se lo va a 
exigir “a los dos grandes 
cómplices” de esta situación, 
que son el PP de Jaén y Jaén 
Merece Más. “Los dos están 
callados, los dos guardan 
silencio y los dos tragan. 

http
s://

https://youtu.be/Pz4cdK5Zqe8
https://youtu.be/Pz4cdK5Zqe8


Reyes valora los avances con Pedro 
Sánchez y sigue reivindicando mejoras 
Francisco Reyes, valoró los avances laborales alcanzados con el Gobierno de Pedro 
Sánchez, pero hizo un llamamiento para “seguir mirando hacia delante y seguir 
reivindicando mejoras” para los trabajadores y trabajadoras de este país. Reyes 
hizo estas declaraciones mientras participaba en la manifestación del 1 de Mayo 
convocada por los sindicatos en Jaén. 

http
s://

https://www.instagram.com/p/C6briaAN_OQ/
https://www.instagram.com/p/C6briaAN_OQ/


Los socialistas han 
secundado la marcha con 
una pancarta con el lema 
‘En defensa de nuestra 
Democracia’.  

El responsable socialista 
recordó que “siempre 
hemos estado con los 
trabajadores y 
trabajadoras el 1 de Mayo, 
estemos o no gobernando 
en España, reivindicando 
mejoras laborales y 
salariales”. En esta ocasión, 

también se ha puesto en 
valor lo que ha supuesto el 
Gobierno de Pedro 
Sánchez y destacó, entre 
otras cosas, que se hayan 
alcanzado los 21 millones 
de afiliados a la Seguridad 
Social o que en la 
provincia de Jaén 
tengamos el desempleo 
más bajo de los últimos 16 
años. Además, recordó que 
Jaén es “la segunda 

provincia española donde 
más ha crecido el empleo 
indefinido” y puso 
igualmente de relieve que 
hoy los trabajadores con 
salario mínimo “cobran 
400 euros más” que hace 
sólo unos años. 

 “Hay que seguir mirando 
adelante y hay que seguir 
reivindicando mejoras 
salariales, más estabilidad y 
mejoras laborales. También 



Las Elecciones Europeas del 9J son 
importantes para la provincia de Jaén 
Un grupo de 25 alcaldes y alcaldesas socialistas de municipios menores de 3.000 
habitantes de la provincia de Jaén ha visitado el Parlamento europeo y han 
mantenido una agenda de reuniones para conocer el funcionamiento de las 
instituciones comunitarias y lo que tiene que ver con los fondos europeos.  

“Somos conscientes de lo 
mucho que se juega 
nuestra tierra en las 
próximas elecciones 
europeas del 9 de junio”, 
advirtió al respecto el 
secretario general del 
PSOE de Jaén, Francisco 
Reyes, que ha 
acompañado a los 
responsables municipales.  

En uno de los encuentros, 
han abordado la 
importancia de los fondos 
FEDER juntos a los 
eurodiputados Lina 
Gálvez y Marcos Ros. 
Reyes destacó que 

alcaldes y alcaldesas 
socialistas “han podido 
comprobar sobre el 
terreno lo que es una 
institución que aporta y 
supone mucho para una 
provincia como Jaén, no 
sólo en lo que se refiere a 
grandes infraestructuras 
de comunicación, 
carreteras, ferrocarril o 
PAC”.  

“En este Parlamento se 
toman decisiones que 
influyen en la vida diaria 
de los ciudadanos.  Por 
eso, conscientes de lo que 
supone, hay que poner en 

valor la importancia de 
que España pertenezca a 
la UE, donde entramos de 
la mano del Gobierno de 
Felipe González en 1986.  

“Ahora estamos con 
ganas e ilusión, 
convencidos de ese 
esfuerzo que hay que 
hacer para invitar a 
la participación en 
esas elecciones 
dentro de dos 
meses”. 



Por su parte, Lina 
Gálvez recordó que 
desde el Grupo 
Socialista en la 
Eurocámara “siempre 
tenemos en cuenta la 
peculiaridad de los 
territorios y 
especialmente de Jaén, 
con su olivar, su 
industria vinculada a 
temas de Defensa y 
con una Universidad 
pujante y con una innovación muy grande”.  

Es muy importante 
acercar las instituciones a 
la ciudadanía y que los 
alcaldes nos cuenten las 
dificultades que tienen en 
su día a día, o a la hora de 
acceder a los fondos.  

Porque esto nos ayuda 
enormemente a hacer 
mejor nuestra labor de 
representación en el 
Parlamento europeo”, 
explicó. 

http
s://

https://youtu.be/LJshvJzfJEA
https://youtu.be/LJshvJzfJEA




Se disparan un 60% las listas de espera 
hasta 7.400 pacientes  fuera de plazo 
Ángeles Férriz, calificó de “escalofriantes” las listas de espera hospitalarias en 
la provincia de Jaén y acusó a Juanma Moreno de abrir “la mayor brecha de 
desigualdad sanitaria de la historia”. 

La parlamentaria socialista 
explicó que se ha pasado de 
10.181 personas esperando 
una operación en 2019 a 
16.666. De ellas, 7.392 
personas están “fuera de 
plazo”. En los últimos 6 
meses, esa cifra se ha 
incrementado en 1.150 
personas. “Pero es que casi 
se ha cuadruplicado en el 
último año y medio”, apuntó 
Férriz, ya que en junio de 
2022 sólo había 1.977 
personas en esa tesitura. 

En lo que respecta al 
especialista, hay 88.302 
jiennenses esperando su 
consulta frente a los 55.381 
que había en 2019, otra 
subida del 60% desde que 
gobierna Juanma Moreno. 
“Los jiennenses son los que 
soportan la mayor espera de 
toda Andalucía. La media 

andaluza está en 143 días 
para ser atendido; en Jaén, 
tardan 239 días”, denunció.  

Además, el Hospital de Jaén 
“se lleva la palma” de los 
malos resultados, un 
Hospital que ha tenido ya 4 
gerentes con el PP, que 
presenta listas de espera de 
2 años, donde apenas hay 
neurólogos, traumatólogos 
y anestesistas, donde se han 
estado haciendo contratos 
de un solo mes y donde 
llegaron a recortarse las 
biopsias. “Lo más indecente 
es que, con más dinero que 
nunca, la Junta haya 
recortado de 13 quirófanos 
semanales a sólo 4 o 5. 
Claro que aumentan las 
listas de espera”. 

La parlamentaria socialista 
consideró que Juanma 

Moreno “se ha propuesto 
hundir a Jaén” y que esto se 
aprecia, no sólo en la falta 
de inversiones o en otros 
agravios, sino también en la 
sanidad pública, donde 
“lleva 5 años destrozando 
hospitales, centros de salud 
y consultorios, eliminando 
especialidades en los 
hospitales comarcales y no 
mueve un dedo para evitar 
la fuga de profesionales”.  

Así las cosas, dijo que éstas 
son “las listas de espera de 
la vergüenza”, que 
constituyen “la mayor burla 
de Juanma Moreno hacia los 
andaluces”, de quienes “no 
ha parado de pitorrearse y 
de reírsea en su cara”. “Nos 
decía que había que derivar 
dinero a la privada, pero el 
dinero ha llegado y las listas 
de espera han aumentado. 

htt
ps:/

https://youtu.be/haBxo5d-Lqk
https://youtu.be/haBxo5d-Lqk


Juanma Moreno ha tenido secuestrado el 
enlace a Geolit desde Mengíbar 
Víctor Torres asegura que Juanma Moreno “ha 
tenido secuestrado durante 4 años el proyecto del 
enlace a Geolit desde Mengíbar” (a la variante 
A-6004) con el objetivo de “dilatarlo en el tiempo e 
intentar que perdiera el sello socialista”

La Junta confirma que no ha hecho 
nada por el conservatorio de Úbeda 

El PSOE denuncia que la Junta confirmó que “no ha 
movido absolutamente nada” en relación a las obras 
del Conservatorio de Úbeda a pesar de que hace más 
de un año la consejera de Educación aseguraba en el 

Parlamento que estaban a punto de licitarse

El PSOE  de la comarca exige a la 
Junta el arreglo integral de la A-315  
El PSOE de Jaén sus alcaldes y portavoces junto al 
Grupo Parlamentario exigió a la Junta de Andalucía “el 
arreglo integral” de la A-315 entre Torreperogil y Pozo 
Alcón.

Ampliación de plazo de solicitudes de 
la PAC 2024 por parte del Gobierno 

José Latorre subraya “la sensibilidad del Ejecutivo de 
Pedro Sánchez con el sector agrario” y pide a la Junta de 

Andalucía “que gestione correctamente y se acoja a la 
prórroga a la que optan las comunidades autónomas”



Juventudes
socialistas

“La democracia va empequeñeciéndose con los 
recortes de la derecha y hay que plantar cara” 
El secretario general de Juventudes Socialistas de España, Víctor Camino, advirtió hoy que 
la democracia “va empequeñeciéndose con los recortes de la derecha al Estado de 
Bienestar” y afirmó que por eso es importante que haya unas Juventudes Socialistas 
fuertes “para plantarle cara a esa derecha envalentonada”.

Camino hizo estas 
declaraciones en Linares, 
donde intervino en la 
inauguración de las Jornadas 
de Formación de Juventudes 
Socialistas de Jaén, que se 
celebran durante este fin de 
semana y en las que se va a 
rendir homenaje a todos los 
secretarios generales 
provinciales de la 
organización, que conmemora 
el 90 aniversario de su 
creación. Por su parte, el 
secretario general de 
Juventudes Socialistas de 
Andalucía, Alejandro Moyano, 
señaló que la organización 

provincial de Jaén “siempre va 
a la vanguardia” y “es músculo 
de Juventudes Socialistas de 
Andalucía y de España”. 

“A la Junta le sobra la mitad de 
Andalucía, le sobran los 
jóvenes, y en Juventudes 
Socialistas tenemos muy claro 
que vamos a ser la generación 
que quite a la derecha del 
Gobierno andaluz”, sentenció. 

El secretario de Organización 
del PSOE-A, Jacinto Viedma, 
criticó precisamente al 
Gobierno de la Junta de 
Andalucía por sus “políticas 

contra la juventud” y 
consideró que “hay ejemplos 
para hartarse”, como está 
ocurriendo en la educación, 
donde la Junta “está 
concertando módulos 
privados con la Formación 
Profesional” y donde ya 
eliminó el Instituto a Distancia 
de FP.  

Además, afeó a Juanma 
Moreno que diga que “van a 
revientacalderas” con el pago 
del Bono de Alquiler Joven, 
donde “sólo han solucionado 1 
de cada 5 bonos”. 



Foro del PSOE-A en Jaén para “avanzar en 
soluciones” ante el deterioro de la sanidad  
El PSOE de Andalucía ha celebrado hoy en Jaén un Foro Regional sobre 
Sanidad Pública en el Medio Rural con el objetivo de analizar la situación del 
actual modelo sanitario “y sobre todo para avanzar en soluciones”. “El 
deterioro de la sanidad en las zonas rurales tiene solución”.

Prieto explicó que éste es “un 
foro muy importante, un foro 
de expertos para debatir sobre 
los problemas que tiene la 
sanidad pública en las zonas 
rurales”, un foro donde 
“analizar los problemas que 
está viviendo la ciudadanía, 
que están viviendo los alcaldes 
y alcaldesas, y que conocen 
los profesionales sanitarios”.  

Además, es un encuentro que 
se propone “la búsqueda de 
alternativas y soluciones para 
avanzar en el modelo que 
necesita la Andalucía rural en 
los próximos 10 años”. “Lo 
hacemos con la perspectiva de 
mejorar y aportar un modelo 
diferente. Esto es lo que vamos 
a construir entre todas las 
personas que nos acompañan 
aquí en Jaén para el Gobierno 
Alternativo de Juan Espadas”, 
detalló. Por su parte, el 
secretario general del PSOE 

de Jaén, Francisco Reyes, 
compartió la “preocupación” 
de la ciudadanía por el 
presente y futuro de la 
sanidad pública y destacó la 
importancia de este Foro para 
conocer “la versión de los 
profesionales y también de los 
alcaldes y alcaldesas del 
mundo rural, que no 
entienden lo que está 
sucediendo con un servicio 
básico fundamental”. 

“No entendemos que Jaén 
tenga 114.000 personas 
esperando una operación o al 
especialista, casi el doble que 
en 2019. No entendemos que 
en Jaén sólo funcionen 4 de 13 
quirófanos, ni entendemos la 
falta de anestesistas, 
traumatólogos, neurólogos y 
pediatras, ni tampoco que se 
den citas a 15 días en los 
centros de atención primaria”, 
relató Reyes, quien exigió a la 

Junta de Andalucía “que deje 
de especular con la sanidad 
andaluz y que deje de 
beneficiar a quienes sólo 
aspiran a hacer dinero con la 
sanidad pública”. 

Este Foro, celebrado en el ha 
contado con una Mesa 
Redonda moderada por Joan 
Carles March, en la que han 
participado Rafael Rosa y Pío 
Zelaya, médicos de familia; 
María Dolores Martínez, 
presidenta de la Asociación 
Autoinmunes y Lúpicos de 
Jaén; Lucía González, 
trabajadora social; Rocío 
Zamora, enfermera y 
alcaldesa de Santiago de 
Calatrava; y Pascual 
Bermúdez, alcalde de Benatae. 
Asimismo, hay una ponencia a 
cargo de María Aguilera, 
médica de familia en Granada 
y ex directora de distrito. 

https
://

https://www.youtube.com/live/8PKDG0BBSNI?si=PIlOm0mrBGXvaQsF
https://www.youtube.com/live/8PKDG0BBSNI?si=PIlOm0mrBGXvaQsF


PSOE: “Presidente, quédate. 
Estamos contigo” 
El Comité Federal respalda al secretario general del partido frente a “la 
injuria, la insidia y el acoso” de la derecha y la ultraderecha. “Contra la 
intransigencia, más democracia”. Miles de personas siguen la sesión desde la 
calle Ferraz para apoyar a Pedro Sánchez.

Mensaje unánime del Partido 
Socialista este sábado en 
Ferraz: “Presidente, quédate. 
Estamos contigo”. En un 
Comité Federal sin 
precedentes, los dirigentes del 
Partido Socialista han lanzado 
mensajes de apoyo y gratitud 
hacia su secretario general y 
presidente del Gobierno, 
Pedro Sánchez. 

La encargada de abrir el turno 
de intervenciones ha sido la 
Vicesecretaria general del 
PSOE y vicepresidenta 
primera del Gobierno y 
ministra de Hacienda, María 
Jesús Montero, que ha 
denunciado “la guerra sucia” 
que sufre Pedro Sánchez 
desde hace 10 años por parte 

de la derecha y la 
ultraderecha. “Hay que 
defender la calidad del debate 
público que no soporta más 
mentiras, más insidia”. Se trata 
de “una estrategia muy 
calculada” para que no se 
escuchen los avances y las 
propuestas “para que 
gobiernen los intereses de una 
minoría”. 

Montero se ha dirigido 
directamente a Sánchez. 
“Pedro, te defenderemos en la 
calle, en cada centro de 
trabajo, conjurados para 
luchar contra la 
desinformación” y “en defensa 
de la humanidad política”. Los 
socialistas “somos la izquierda 
transformadora”, “la que no se 

conforma con soñar un 
mundo mejor sino que lo hace 
posible en el BOE”. Y también 
ha tenido palabras para 
Begoña Gómez “porque no 
hay derecho a que nuestros 
familiares, las personas a las 
que queremos también sean 
víctimas de la máquina del 
fango”. “Si toleramos algo así, 
si cerramos los ojos, que se 
destruya a personas a base de 
bulos, será la propia 
democracia la que se hunda 
en el fango. Nadie honrado 
querrá participar y eso es lo 
que persigue la derecha y la 
ultraderecha” en España y en 
muchos países. 



Si quieres que la actividad orgánica de tu Agrupación Local aparezca en la próxima edición de  
EL SOCIALISTA de Jaén, envía una fotografía por correo electrónico a:  

s.comunicacion@jaen.psoeandalucia.com



El PSOE entrega su VII Premio 13 
Rosas en Santisteban del Puerto 
La Asociación de Mujeres Ilucia, de Santisteban del Puerto, ha recibido hoy el 
VII Premio Las 13 Rosas que el PSOE de Jaén concede anualmente para 
distinguir a mujeres y colectivos por el trabajo que desarrollan en la provincia 
en defensa de la libertad, los derechos y la igualdad real

El secretario general del 
PSOE de Jaén, Francisco 
Reyes, valoró que esta 
asociación “es un claro 
ejemplo de lo que supone 
el asociacionismo de 
mujeres en nuestra 
provincia”, tanto en su 
“lucha por la igualdad” 
como en su “aportación en 
la vida social y cultural” de 
nuestros pueblos en 
materia de voluntariado, 
cultura, recuperación de 
patrimonio y tradiciones.  

También se concede 
un reconocimiento a 
una de las 13 Rosas, 
que nació en La 

Carolina, y que “se 
dejó la vida 
asesinada por 
defender la libertad” 
en 1939.  

Criticó que este año “haya 
llegado un gobierno de 
derechas al Ayuntamiento 
de La Carolina y le haya 
quitado el nombre” de Ana 
López Gallego a los 
premios que se conceden 
con motivo del Día de la 
Mujer en esa ciudad, “una 
gran idea” que puso en 
marcha el gobierno 
socialista y que el actual 
alcalde del PP ha anulado. 

Por su parte, la presidenta 
de la Asociación Ilucia, 
Antonia Sánchez, se ha 
mostrado “muy 
agradecida” por este 
reconocimiento, porque 
“sabemos lo que este 
premio significa, es un 
orgullo, muy emocionante 
y lo recibimos con mucha 
ilusión”.  

Detalló que la Asociación 
tiene “fines muy diversos”, 
entre ellos una intensa 
participación en la vida 
social del pueblo, aunque 
“nuestro principal fin es 
luchar por la igualdad y 
contra la violencia de 
género”.  



La Junta quiere cargarse más 
servicios en los hospitales de Jaén 
La Junta quiere cargarse el servicio de Centralita de los Hospitales de Alcaudete, 
Cazorla y Sierra de Segura. Mercedes Gámez exige al Gobierno andaluz que 
“recapacite” y que “se siga prestando desde los Hospitales” tras conocerse que la 
Junta quiere que sea absorbido por los Hospitales de Jaén y Úbeda.  

Gámez señaló que estas 
trabajadoras han tenido 
conocimiento de que sus 
contratos se iban a extinguir el 
31 de mayo con ellos el 
servicio que se prestaba en el 
CHARE de Alcaudete. “Al 
parecer, también va a ocurrir 
en los CHARE de Cazorla y 
Sierra de Segura. “Estos 
hospitales, que prestan una 
atención cercana a la 
ciudadanía, pierden un 
servicio esencial. Era esencial 
durante la pandemia y ahora 
se va a eliminar por parte de 
la Junta, sin ningún tipo de 
solución, y se va a trasladar al 
Hospital de Jaén”. 

“Pedimos a la Junta que 
recapacite, que este servicio 
se siga prestando desde los 
Hospitales y que se les 
reconozca los derechos 

laborales a estas trabajadoras, 
que llevan durante más de 17 
años atendiendo al público, 
realizando un servicio 
esencial para la salud de los 
vecinos y vecinas de estas 
comarca, y que ahora la Junta 
pretende extinguir”, criticó. 

Por su parte, una de las 
trabajadoras, Raquel 
Armenteros, explicó que 
trabaja en la Centralita del 
Hospital de Alcaudete desde 
su inauguración en 2006. 
Criticó que “oficialmente no 
nos lo han dicho”, sino que se 
han enterado por otras vías 
“de que iban a cortar el 
servicio de Centralita el 31 de 
mayo”. La empresa para la 
que trabajan y que tiene el 
servicio adjudicado les dijo 
que no sabía nada, por lo que 
decidieron escribir al gerente 

del Hospital, quien les ha 
confirmado que el próximo 
lunes irán a hablar con las 3 
trabajadoras. “Al final nos 
dijeron que el Hospital de Jaén 
y el Hospital de Úbeda habían 
dicho que no iba a continuar 
el servicio en estos 3 
hospitales, que en Alcaudete 
terminábamos el 31 de mayo y 
los otros dos terminaban el 31 
de diciembre”, detalló. 

La trabajadora admitió que 
están especialmente 
“indignadas” por el hecho de 
que “nadie nos dijera nada” y 
se hayan enterado “por 
casualidad” de los planes que 
había. “No vemos bien que 
hagan esto con trabajadoras 
que llevamos más de 17 años 
trabajando y que ahora, de 
buenas a primeras, nos vayan 
a echar”, señaló. 



Juanma estrangula a la comarca de Cazorla 
No hay ni un solo día que se 
pase por la carretera A315 que 
no sientas un nudo en el 
estómago, no solo por las 
curvas pronunciadas y por el 
mal firme de la vía sino 
porque te viene al recuerdo la 
cantidad de accidentes, 
muchos de ellos mortales, con 
demasiados ramos de flores 
en las biondas de las 
peligrosas curvas, 
que se han 
producido en 
la vía más 
peligrosa de 
la provincia 
de Jaén.  

Un bullir  de 
trabajador@s 
transitan para 
presentarse a sus 
puestos de trabajo en los 
pueblos de la comarca,  
transportistas y comerciales 
que se acercan a estos 
municipios, que 
principalmente viven de la 
agricultura y el turismo para 
que se puedan llenar los 
supermercados y los 
comercios de productos con 
el objetivo de que esta 
comarca, con gran potencial, 
pueda seguir agarrada al 
futuro y al progreso, y mucho 
tránsito de turistas que 
atraviesan esta vía para 
acceder al Parque Natural 
más grande de España y 
Segundo más grande Europa.   
Estamos ante una carretera de 

la Junta de Andalucía de 97 
kms. Que vertebra toda la 
Comarca de Cazorla, desde 
Peal de Becerro hasta Pozo 
Alcón, Quesada, Hinojares, 
Huesa, La Iruela, Chilluévar, 
Santo Tomé y Cazorla; que 
nos permite comunicarnos 
con las dos vías de alta 
capacidad más importantes de 

la provincia como son la 
A316 Úbeda-Estepa y 

la A-32 Bailén-
Albacete, y del 
que dependen 
el futuro de 
más de 30.000 
personas de los 
9 pueblos de la 

Comarca de 
Cazorla. 

Moreno Bonilla, el PP de 
Jaén y el PP de la Junta de 
Andalucía ya han decidido 
aislar, incomunicar, 
arrinconar y castigar a una 
Comarca por una actitud 
puramente partidista (7 de los 
9 pueblos gobierna al PSOE), 
votando en contra de una 
proposición del PSOE hace 
muy poco en la Diputación de 
Jaén que pedía su arreglo 
integral, y mostrando una 
frialdad y una insensibilidad 
total ante la respuesta que 
está dando a una 
problemática en una carretera 
donde todas los meses hay 
que contabilizar algún 
accidente, muchos de una 

gravedad insoportable, que 
causa tanto dolor en nuestras 
familias y amigos. La 
respuesta ante los accidentes 
es de bacheo de la vía cuando 
lo que la vía necesita es una 
actuación integral con 
desdoblando carriles para 
hacer más seguro los 
adelantamientos. 

No hay desarrollo sin unas 
buenas comunicaciones, no 
hay progreso y máxime 
hablando de una comarca que 
vive del Parque Natural más 
grande de España, sin unas 
vías de acceso dignas. 
 Moreno Bonilla y sus 
obedientes súbditos del PP de 
Jaén ya han decidido que el 
destino de una parte 
importante de nuestra 
provincia quede aislada y sin 
futuro por su incomunicación 
a los núcleos más importantes 
de la provincia o fuera de ella.  

El PP no sabe que estamos en 
una Comarca con alcaldes y 
alcaldesas socialistas 
valientes, resilientes y que del 
una manera u otra no dejarán 
que el PP deje en el 
ostracismo más absoluto a 
nuestro territorio y a nuestra 
gente.

José Luis Agea 
Diputado Provincial de 
Infraestructuras  

Opinión



ENTREVISTA

Pío Rómulo Zelaya 
Secretario de Sanidad del PSOE Jaén



“Juanma le enseña a los pacientes la 
puerta hacia la sanidad privada” 

5 años del PP en la Junta 
de Andalucía. En líneas 
generales, ¿en qué ha 
cambiado la sanidad 
pública entre 2019 y 
2024? 
Actualmente hay una 
sensación en la ciudadanía 
de que la sanidad pública 
no responde a sus 
necesidades y que sufrir 
una enfermedad tiene el 
sobreañadido de una 
travesía más dolorosa aún 
por las listas de espera y la 
demora. Y esto ocurre a 
pesar de los esfuerzos de 
los profesionales sanitarios, 
quizá los más preparados 
de los últimos tiempos, y a 
pesar del incremento de los 
presupuestos sanitarios, 
gracias al aumento de las 
partidas del Gobierno 
central, lo cual señala 
inequívocamente a la 
incapacidad, manifiesta e 
intencionada del gobierno 
de la Junta de Andalucía 
del Partido Popular.En 
2019 no veíamos demora 
en los centros de atención 
primaria; hoy ya es 

habitual ver 10 o 14 días de 
demora en centros de la 
provincia. En el Hospital de 
Jaén las listas de espera 
siguen desbordadas; hemos 
pasado de 13 quirófanos 
programados semanales en 
2019 a tan solo 4 o 5 en los 
últimos 2 años, conuna lista 
de espera para operarse o 
ver al especialista de 60 mil 
personas. 
La Junta intenta 
relativizar las listas de 
espera hospitalarias. 
¿Son normales las cifras 
que hemos conocido? 
Que se lo expliquen a la 
ciudadanía de a pie, que se 
lo expliquen a los 
profesionales de gestión de 
los hospitales y por 
supuesto a los 
profesionales sanitarios si 
esto es “normal”.  
Hay una enorme 
frustración a todos los 
niveles, porque ya no 
pueden hacer más, se están 
dejando la piel en agilizar y 
desatascar las listas de 
espera, pero el sistema no 

responde, la incapacidad 
para retener o atraer 
especialistas, como 
anestesistas, de 
neurología…, los quirófanos 
cerrados, las consultas 
externas desbordadas.  

Y ya no se le puede culpar 
a la pandemia de esto. El 
PP y Juanma Moreno les 
están señalando a los 
usuarios y usuarias la 
puerta hacia la sanidad 
privada. 
Listas de espera 
disparadas, recorte de 
quirófanos, déficit de 
profesionales, ¿qué está 
pasando en el Hospital de 
Jaén? 
Además de padecer las 
deficiencias de la sanidad 
pública andaluza en 
general, como la escasez de 
personal, el cierre de 
quirófanos, hay que 
añadirle los graves 
problemas estructurales 
propios. 

ENTREVISTA



Hemos visto cómo se 
presupuestan inversiones 
millonarias en otras 
provincias para mejorar las 
infraestructuras de edificios y 
sin embargo en Jaén la Ciudad 
Sanitaria sigue sin mover una 
sola piedra. En el Hospital de 
Jaén el Gobierno del PP 
paralizó adrede las listas de 
espera quirúrgicas, 
expulsando a los pacientes, 
con los plazos de garantía 
superados, a la sanidad 
privada, teniendo que 
soportar de su bolsillo el 100% 
de las intervenciones 
quirúrgicas, y eso quienes 
podían pagarlo, por supuesto.  

Se habla del déficit de 
especialistas como 
anestesistas, neurólogos… Sin 
embargo, hemos visto déficit 
de profesionales en otros 
servicios donde precisamente 
no se produce esta escasez en 
las bolsas de empleo, como es 
el caso de anatomía 
patológica, donde se 
produjeron recortes, 
sobrecargando el trabajo del 
resto de especialistas en el 
servicio, muy vinculado al 
trabajo de los quirófanos, 
porque es donde se analizan 
las biopsias. En el caso de 
neurología, se han agravado 
los dramas familiares que 
acarrean estas patologías que 
demandan más cuidado, 
acentuado además por el 
estancamiento de la 
Dependencia.  

También vemos que no se 
cubren puestos estructurales 
que se quedan vacantes en 
otras categorías sanitarias y 
de gestión, lo que complica el 
problema, porque se está 
quemando literalmente a las 
plantillas. Y la mayoría de 
bolsas de empleo siguen sin 
actualizarse. La presunta 

“falta de especialistas” parece 
la coartada perfecta para 
hacer colapsar la sanidad 
pública y beneficiar a los 
fondos que gestionan los 
seguros privados. 
¿Cuál ha sido la evolución 
de la sanidad pública en el 
medio rural? ¿Qué está 
pasando con los hospitales 
comarcales, como Andújar 
y Sierra de Segura? 
Los gobiernos del PSOE 
crearon una amplia red de 
atención primaria en el 
mundo rural, con centros de 
salud, consultorios, 
consultorios auxiliares, 
servicios de urgencias de 
atención primaria (SUAP), 
hospitales comarcales y, de 
manera más avanzada, los 
hospitales de alta resolución, 
que permitían disponer de 
especialistas para atender a 
poblaciones en lugares que de 
otra manera tendrían que 
realizar desplazamientos de 
más de una hora, como 
ocurrió con la creación del 
Hospital de Segura de la 
Sierra.  

Este centro permitía en 2018 
atender al 98% de los 
pacientes en consulta de acto 
único (atención, diagnóstico y 
tratamiento). Este exitoso 
modelo, en poco más de 4 
años, ha sido fulminado por el 
Gobierno de Juanma Moreno, 
recortando 11 especialidades y 
haciendo desplazar a la 
población, incluso a hospitales 
privados de Córdoba y 
Granada, para poder ser 
atendidos. Esta situación de 
desmantelamiento, por 
pérdida de especialistas y 
caída de la actividad en las 
consultas externas y 
quirófanos lo vemos también 
en los hospitales de Andújar, 

Alcaudete y Alcalá. Mención 
aparte merece el Hospital de 
Cazorla, el cual se quiere 
convertir en un centro de 
salud, con el traslado del 
personal del centro ya 
existente. 
¿Qué opinión le merece la 
situación en la atención 
primaria? 
La demora en la atención 
primaria es la punta del 
iceberg de los problemas que 
existen, porque se ha visto 
agravada por cambios 
organizativos que se han 
realizado de manera 
improvisada y sin ningún plan 
organizado. La solución no 
puede ser que los usuarios se 
resignen a tener una cita 
dentro de 10 días para ser 
atendidos. Los profesionales 
de admisión de los centros de 
salud, junto con los sanitarios, 
son sobre quienes recae la 
frustración de la población, 
quedando expuestos a 
agresiones, todas 
condenables, pero que 
evidencian la falta de 
respuesta del sistema.  

Por desgracia, la Junta está en 
otros asuntos como la 
privatización del sistema 
sanitario y así lo demuestra la 
inclusión de la atención 
primaria en el decreto de 
tarificación de convenios y 
conciertos. La población 
padece de manera inmediata 
las deficiencias del modelo, 
pero somos los profesionales 
los que sabemos las 
consecuencias de seguir por 
este camino: la atención 
primaria corre el riesgo de ser 
sustituida en los lugares 
donde “no se puedan cubrir 
consultas” por “servicios 
privados concertados”. 




